

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Setelah penulis melakukan penelitian dapat ditarik kesimpulan bahwa pemberdayaan masyarakat berbasis ekowisata merupakan sebuah konsep dari strategi alternatif pemberdayaan masyarakat yang mengedepankan keberlanjutan lingkungan. Pemberdayaan masyarakat itu merupakan upaya dari proses pembangunan yang tidak hanya orientasinya pada ekonomi saja juga sosial masyarakatnya juga harus diperhatikan. Model pemberdayaan masyarakat berbasis ekowisata, mengembangkan potensi-potensi alam yang ada di Desa Dadapan. Pembemberdayaan masyarakat harus mempunyai dua komponen yaitu pihak yang memberdayakan serta masyarakat ataupun kelompok yang akan diberdayakan. Kedua nya harus berjalan beriringan, terbuka serta menjalin komunikasi yang baik antar komponen yang bersangkutan. Pemberdayaan perlu dilakukan jika untuk mencapai kesejahteraan, baik ekonomi ataupun sosial masyarakatnya. Pemberdayaan yang berkaitan dengan ekowisata harus tetap menjaga kelestarian alam dan memelihara alam agar dapat dirasakan oleh generasi selanjutnya. Terdapat hal yang perlu ditingkatkan dari model pemberdayaan masyarakat untuk menjadi hal yang penting dalam Pemberdayaan adalah sosialisasi, memberikan bimbingan dan dukungan agar masyarakat mampu melaksanakan peran dalam tugas hidupnya. Suatu pemberdayaan yang berhasil dalam memberdayakan masyarakatnya akan terlihat dari perubahan ekonomi, kemandirian masyarakatnya serta peningkatan kualitas sumber daya manusianya.

Dampak sosial dan ekonomi yang dapat dilihat dari Desa Dadapan setelah adanya pembukaan area wisata-wisata tersebut yaitu antara lain. Dapak sosialnya masyarakat semakin terbuka akan hal-hal baru, gotong royong, dan partisipasi. Bentuk perencanaan sosial yang telah dilakukan oleh pemerintah desa dan pokdarwis untuk sekarang merupakan sosialisasi, melakukan promosi wisata dan juga pelatihan terhadap masyarakat serta pemberian modal. Sehingga dapat mengembangkan sumber daya manusia yang mandiri dan kreatif. Dalam proses pemberdayaan masyarakat perlu juga adanya pembangunan di bidang sosial, tujuan utamanya adalah mengurangi penderitaan manusia baik yang disebabkan oleh alam, ataupun oleh manusia itu sendiri. Dengan memikirkan dan melakukan tindakan melalui program yang dapat memberikan manfaat untuk meningkatkan kesejahteraan untuk berpartisipasi dalam pemberdayaan

sehingga proses pembanguana akan berjalan sebagaimana mestinya. komunikasi berjalan baik, serta partisipasi masyarakat dalam segala hal juga baik. Dampak ekonomi yang dirasakan masyarakatnya dapat dilihat dari perekonomian meningkat, angka pengangguran berkurang, pendidikan juga diperhatikan, serta perubahan pola berfikir yang berubah. dalam bidang ekonomi diperlukan pembangunan ekonomi secara bertahap, pembangunan ekonomi selalu berdampingan dengan pertumbuhan ekonomi. Keduanya tidak dapat terpisahkan, pembangunan ekonomi sendiri merupakan pendorong terhadap pertumbuhan, sedangkan pertumbuhan ekonomi memperlancar proses pelaksanaan pembannngunan ekonomi tersebut.

## **B. Saran**

Dari hasil penelitian dan pembahasan yang telah peneliti dapatkan, maka ada beberapa saran dari peneliti yang mudah-mudahan dapat bermanfaat bagi masyarakat Desa Dadapan serta bagi para pembaca skripsi ini yaitu:

### **1. Bagi Pemerintah Desa Dadapan**

Pemerintah dapat selalu memberikan sosialisasi, bimbingan, mendukung dan memberikan bantuan dalam memajuka potensi-potensi wisata yang dimiliki oleh Desa Dadapan.

### **2. Bagi Masyarakat**

Masyarakaat diharapkan selalu berkontribusi dalam setiap kegiatan ataupun rapat-rapat yang diadakan pikah desa agar tidak terjadi kesalahpahaman untuk kedepannya.

### **3. Bagi Pengelola**

Pengelola dapat memberikan tempat lapangan pekerjaan di sekitar tempat wisata agar masyarakat dapat mendapatkan penghasilan dan bisa mengurangi angka pengangguran di Desa Dadapan .

### **4. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Peneliti selanjutnya agar dapat ilmu-ilmu tentang ekowisata agar ekowisata di Desa Dadapan bisa lebih berkembang kedepannya.